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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты внесли предложения по повышению реального уровня доходов 
жителей арктических территорий России 

Обращение Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов к 
Председателю Государственной Думы Федерального Собрания РФ В.В. Володину и 
Председателю Правительства РФ М.В. Мишустину по вопросу повышения реального уровня 
доходов населения принято на Первом заседании VII сессии, прошедшей в столице Таймыра. 

В обращении депутатского корпуса содержится просьба инициировать принятие 
нормативных правовых актов, устанавливающих государственные гарантии и компенсации по 
возмещению дополнительных материальных и физиологических затрат лицам, работающим в 
организациях, расположенных в сухопутных территориях Арктической зоны РФ, перечень 
которых определен Указом Президента РФ. 

Первое предложение таймырских депутатов касается повышения районного 
коэффициента. В обращении отмечается, что для того, чтобы размер заработной платы 
работающих в арктических территориях соответствовал вынужденным расходам и 
обеспечивала достойную жизнь работникам и их семьям, размер районного коэффициента 
для арктических территорий должен быть установлен на уровне не ниже 1,8. 

Следующее предложение - выплата процентной надбавки к заработной плате молодежи 
в полном размере с первого дня работы в арктических территориях, если они прожили здесь 
до начала трудовой деятельности не менее пяти лет. Эта надбавка не должна быть менее 80 
процентов заработка. 

И третье предложение - законодательное закрепление права для лиц, работающих в 
организациях, расположенных в арктических территориях, на оплату стоимости проезда и 
провоза багажа к месту использования отпуска и обратно за счет средств работодателя один 
раз в год. 

Данные меры, по мнению таймырских парламентариев, будет способствовать 
повышению реального уровня доходов населения арктических территорий и обеспечат 
устойчивое развитие этих территорий. 

На сессии также были внесены изменения в Устав муниципального района, в части 
корректировки перечня вопросов местного значения. В него добавлены полномочия по 
выдаче градостроительного плана земельного участка, расположенного на межселенной 
территории, и исключены полномочия по принятию решения о сносе самовольной постройки 
или ее приведении в соответствие с установленными требованиями… 

«Таймыр» 
 

При содействии центра занятости населения Дудинки в 2019 году нашли работу более 
800 человек 

Центр занятости населения Дудинки подвел итоги деятельности за 2019 год. Так, за 
отчетный период в учреждение за предоставлением государственных услуг обратились более 
пяти тысяч человек, из них за содействием в поиске подходящей работы – 935 таймырцев. 

При содействии центра занятости населения в 2019 году нашли работу 833 человека, 
при этом на постоянной основе трудоустроены 534 человека. 

Государственную услугу по профессиональной ориентации получили 1085 человек. 
Услуга по профессиональному обучению и дополнительному профессиональному 

образованию безработных и женщин, находящихся в отпуске по уходу за ребенком, оказана 
48 гражданам. 

За отчетный период участниками оплачиваемых общественных работ по направлению 
службы занятости стали 40 таймырцев. Среди них граждане, признанные в установленном 
порядке безработными, и граждане, ищущие работу. 

В рамках организации временной занятости несовершеннолетних граждан в возрасте от 
14 до 18 лет в свободное от учебы время в 2019 году к временным работам приступили 70 
подростков. Партнерами в организации занятости несовершеннолетних стали КГБУЗ 
«Таймырская межрайонная больница», Администрация города Дудинки. 
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С целью временного трудоустройства безработных, испытывающих трудности в 
поиске работы, в 2019 году заключено 19 договоров, по которым было трудоустроено 28 
человек. 

В течение отчетного периода специалисты Центра занятости активно 
взаимодействовали с работодателями. Так, совместно с городской администрацией 
разработан проект в области содействия занятости населения «Каждому инвалиду – рабочее 
место» на 2019–2021 годы. Цель данного проекта – увеличение доли занятых инвалидов 
трудоспособного возраста на квотируемые рабочие места, повышение эффективности 
работы по содействию занятости инвалидов, интеграция инвалидов в общество. В 2019 году 
из 63 обратившихся граждан с инвалидностью 62 были трудоустроены. 

В 2019 году работодателями было заявлено 2230 вакансий, из которых 1476 – на 
постоянную работу. Средняя заработная плата по вакансиям, представленным в течение 
отчетного года, составила 48,0 тыс. рублей. 

Увеличилось число работодателей, взаимодействующих с центром занятости. Впервые 
за содействием в подборе работников обратились 28 работодателей, а в течение отчетного 
периода всего обратилось 150 работодателей. 

В 2019 году продолжалась реализация проекта «Поселок – наш дом», целью которого 
является создание дополнительных временных рабочих мест для граждан, проживающих в 
сельской местности. В 2019 году в оплачиваемых общественных работах приняли участие 28 
человек. Участники занимались уборкой поселковых территорий, ремонтом фасадов, 
внутренней отделкой жилых домов и учреждений сельской инфраструктуры, 
благоустройством детских площадок, разгрузкой угля. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Капремонт в цифрах: что уже сделано 

Более четырех лет в Дудинке продолжаются мероприятия по реализации 
краткосрочного плана капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах. 
      По информации специалистов комитета жилищно-коммунального хозяйства 
администрации города первый объект, включенный в список краткосрочного плана 
региональной программы капитального ремонта в Дудинке, был сдан приёмной комиссии 
летом 2016 года. Ремонт кровли дома №3 на улице 40 лет Победы выполнили специалисты 
подрядной организации ООО «СибСтройПроект». 
      В 2018 году в Дудинке массово ремонтировали лифтовое оборудование. Оно было 
обновлено в домах № 21, 29, 31, 33, 35, 37 на улице Щорса; № 13, 21 на улице Дудинской; № 
45а на улице Горького; № 21а на улице Линейной и № 2б на улице Матросова. Всего в жилом 
фонде Дудинки специалисты подрядной организации ООО «Импорт Лифт» произвели 
модернизацию 22 лифтовых конструкций.  
  Летом 2019 года вновь приводили в нормальное техническое состояние крыши жилых 
домов. В рамках программы капремонта работы проводились на кровлях домов № 3, 5, 17а на 
улице Щорса. В соответствии с техническим заданием, рабочие ООО «СК «Протон» 
демонтировали   повреждённые элементы кровли, установили фановые трубы, осуществили 
их утепление, как и утепление вентиляционных каналов и самого чердачного перекрытия. 
Кроме этого, было произведено устройство стропильной системы, которую обработали 
антисептиком, устройство покрытия кровли, ограждения, лестницы, слуховых окон и 
вентиляционных зонтов. После предварительной огрунтовки деревянные и металлические 
конструкции окрасили.  

Также в 2019 году в 33 домах нашего города начались работы по замене 
внутридомовых инженерных систем электроснабжения. Согласно контракту, специалисты 
ООО «ФСК «Милана» (г. Иркутск) и ООО «Строительное управление-9» (г. Саяногорск) 
должны были завершить их к концу года, но в связи с нарушением обозначенных сроков, 
подрядчики вышли к собственникам квартир с предложением о переносе срока ремонта на 
2020 год.  
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Так, на текущий момент капитальные ремонты систем электроснабжения в полном 
объеме завершены в домах № 36, 42, 44, 55 на улице Горького; № 11, 11б, 12, 13 на улице 
Матросова; № 13, 21 на улице Дудинская; №1 на улице Всесвятского; № 21 на улице Щорса и 
№ 21а на улице Линейная.  В настоящее время работы продолжаются в домах № 16 на улице 
Ленина и № 9 на улице Матросова. Закончить ремонт на данных объектах специалисты ООО 
«Строительное управление-9» планируют к концу марта.   

На 18 объектах выполнение работ приостановлено в связи с принятием решений 
собственниками о переносе сроков на 2020 год.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильские власти требуют снести или узаконить самострой. 60 городских капитальных 
построек возведены с нарушением законодательства. 

Несколько десятков городских капитальных построек должны быть снесены или 
узаконены. Это следует из изменившейся редакции ст. 222 ГК РФ. 

Сегодня самовольной считается постройка, возведенная без законных на это 
согласований и разрешений, с нарушением градостроительных и строительных норм и 
правил. Самостроем названы и нарушение назначения застройки земельного участка, а также 
случаи, когда земля, где появилось помещение, не предоставлена застройщику законным 
образом. Важно, что эти требования должны быть соблюдены на момент начала 
строительства и действовать на дату выявления самостроя. В нашем городе в числе 
подлежащих сносу – некоторые гаражи, торговые павильоны, склады. По словам Динары 
Абдуллаевой, начальника отдела муниципального контроля управления имущества 
администрации Норильска, также уточнены случаи, когда орган местного самоуправления 
сможет без суда принять решение о сносе. Причин тому несколько: если постройка возведена 
на земле, не имеющей правоустанавливающих документов; если вид разрешенного 
использования участка не допускает строительства на нем такого объекта. Еще одна причина 
– постройка расположена в границах территории общего пользования. «У людей есть 
возможность узаконить свои постройки, теперь закон дал такую возможность. И хочу сказать, 
наши горожане стараются это сделать», – отметила Динара Абдуллаева. 

Муниципалитет вправе потребовать от собственника снести самострой, привести в 
соответствие требованиям, либо сам обращается в суд с иском о сносе или узаконивании 
самостроя. Бывает, что муниципалитет не усматривает признаков самовольной постройки. На 
снос дается от трех месяцев до года, на приведение в соответствие – от полугода до трех 
лет. Причем решение муниципалитета направляется тому, кто ее возвел или 
правообладателю земли. Если найти этих людей не представляется возможным, принятое 
решение публикуется в СМИ и интернете, а также на информационном щите в границах 
земельного участка, где расположена самовольная постройка. После этого местная власть 
вправе снести самосторой самостоятельно (если его хозяин не был найден в течение двух 
месяцев со дня размещения сообщения о сносе либо если нашелся, но в течение шести 
месяцев после истечения срока, установленного судом или органом местного 
самоуправления, не выполнил обязанность), но владельцы постройки или земли должны 
компенсировать затраты… 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Поддержание устойчивости компании — в списке приоритетов»: «Норникель» 
опубликовал финансовые результаты за 2019 год 

«Норникель» объявил финансовые результаты за 2019 год. Крупнейший мировой 
производитель палладия и высокосортного никеля, который одновременно является крупным 
производителем платины и меди, за прошедший год увеличил консолидированную выручку на 
16 % за счет увеличения объемов производства основных металлов. Она составила 3,6 млрд 
долларов США. 
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Росту выручки способствовал рост цен на палладий и никель. Показатель EBITDA 
(объём прибыли до вычета расходов по уплате налогов, процентов, и начисленной 
амортизации) увеличился на 27 % до 7,9 млрд долларов, благодаря росту выручки, а также 
жесткому контролю за операционными расходами. 

Экономические результаты компании также повлияли на бюджет Красноярского края — 
по итогам 2019 года «Норникель» стал крупнейшим налогоплательщиком Красноярского края 
— отчисления составили 37 % доходов регионального бюджета, что позволило закрыть его с 
профицитом из-за роста цен на палладий. 

«Прошлый год стал одним из самых успешных для нашей компании за последние десять 
лет за счет комбинации сильных операционных показателей и благоприятного 
макроэкономического фона. Благодаря росту добычи руды, постепенному выходу на 
проектную мощность новых проектов и реализации программы реконфигурации производства 
выросло производство всех ключевых металлов, что вместе с повышением цен на палладий и 
никель привело к росту выручки на 16 % до 13,6 млрд долларов США. Несмотря на 
благоприятные условия на внешних рынках, компания продолжила реализацию программы 
повышения операционной эффективности и дисциплинированного подхода к управлению 
издержками, что позволило удержать рост операционных расходов на уровне инфляции. В 
целом, поддержание финансовой устойчивости компании остается в списке наших 
стратегических приоритетов», — прокомментировал финансовые результаты президент 
«Норникеля» Владимир Потанин. 

…В прошлом году компания приняла решения о реализации крупных стратегических 
проектов: расширение Талнахской обогатительной фабрики (ТОФ-3), развитие «Южного 
Кластера», оптимизация конфигурации комплексной экологической программы. В первые 
месяцы 2020 года компания начала активную реализацию указанных проектов. 

Важным событием прошлого года стал проведенный в ноябре День инвестора, на 
котором «Норникель» представил новое стратегическое видение до 2030 года с фокусом на 
развитие горной добычи на Таймыре, расшивку «узких мест» металлургических активов и 
кардинальное сокращение выбросов диоксида серы на ключевых площадках компании в 
Заполярном филиале и на Кольском полуострове. 

«Инвесторам была представлена 10-летняя стратегическая программа, ставящая перед 
собой амбициозные цели по органическому развитию бизнеса и нацеленная на радикальное 
решение экологических проблем. К 2030 году мы планируем нарастить добычу на 
Таймырском полуострове, обладающем запасами более 2 млрд тонн, на 75 % или до 30 млн 
тонн руды в год. В рамках реализации данных стратегических планов в прошлом году 
получили инвестиционное одобрение ряд ключевых проектов, таких как „Южный кластер“, 
расширение Талнахской обогатительной фабрики и дальнейшее комплексное развитие 
действующих рудников Талнаха. Кроме того, мы приняли новую комплексную программу по 
защите окружающей среды, целью которой является достижение показателей по 
улавливанию диоксида серы на уровне лучших в мире аналогов. По итогам ее реализации 
выбросы в Заполярном филиале должны сократиться на 90 % к 2025 году, а на Кольской ГМК 
на 85 % уже к 2021 году», — уточнил Потанин. 

За несколько месяцев текущего года компания успела выплатить дивиденды по итогам 
девяти месяцев 2019 года — 604,09 рублей на одну акцию на общую сумму около 1,6 млрд 
долл. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Эпидемия гриппа в Красноярске набирает обороты. Маски не помогают 
За третью неделю февраля в медицинские учреждения Красноярска с симптомами 

гриппа и ОРВИ обратились 9 172 человека. 
За третью неделю февраля в медицинские учреждения Красноярска с симптомами 

гриппа и ОРВИ обратились 9 172 человека (неделей ранее — 9 164). Превышение 
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контрольного уровня заболеваемости зарегистрировано в возрастной группе 15 лет 
и старше — на 37,2%. 

По словам замминистра здравоохранения региона Михаила Родикова, среди 
заболевших — преимущественно взрослые и дети школьного возраста. 

«Жителям города Красноярска я бы порекомендовал избегать массовых мероприятий и 
посещения каких-то мероприятий, связанных с контактом с большим количеством людей, 
чтобы избежать прямого заражения, — отмечает Родиков. — Вирус передается независимо 
от того, носите ли вы маску или нет, пользуетесь ли вы какими-то традиционными способами, 
например закапываете нос или применяете противовирусные препараты. Контагиозность 
вируса гриппа очень большая». 

При этом на территории Красноярского края в целом регистрируется неэпидемический 
уровень заболеваемости гриппом и ОРВИ. С 17 по 23 февраля за помощью к медикам с 
симптомами гриппа и ОРВИ обратились 15 202 человека. Заболеваемость совокупного 
населения составила 56,0 на 10 тыс., что ниже эпидемического порога на 35,6%. Превышения 
контрольного уровня заболеваемости не зарегистрировано ни среди детей, ни среди 
взрослых. 

«На территории Красноярского края преимущественно циркулируют вирусы гриппозной 
этиологии: гриппа типа A (H1N1) pdm09, типа В, а также типа A (H3N2). Достаточно активно 
продолжают циркулировать вирусы негриппозной этиологии», — рассказали в региональном 
управлении Роспотребнадзора. 

В регионе продолжают проводить противоэпидемические мероприятия, направленные на 
предупреждение распространения заболеваний гриппом и ОРВИ. В частности, во всех 
лечебных учреждениях стационарного типа ограничили доступ родственников к пациентам, 
соблюдается карантин. 

Newslab.ru 
 

Метро и госпрограмма «Чистый воздух» помогут улучшить экологию Красноярска 
Губернатор Александр Усс на пресс-конференции с участием руководителя 

Федеральной службы по надзору в сфере природопользования Светланы Радионовой и 
руководителя Федеральной службы по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды 
Игоря Шумакова рассказал о мерах, принимаемых властями края по улучшению 
экологической обстановки в столице региона. 

Как подчеркнул губернатор, в Красноярске действует одна из самых надежных и 
эффективных в стране систем мониторинга за качеством воздуха. Чтобы картина стала более 
полной и объективной, Александр Усс предложил объединить ее с федеральной, а также с 
постами и лабораториями промышленных предприятий. 

Губернатор отметил возросшую ответственность бизнеса за состояние экологии, 
переход на современные щадящие технологии. 

— Только за один год в Красноярске было закрыто семь малоэффективных котельных. 
До 2024 года прекратят свою работу еще 35. В течение двух лет было высажено 25 тысяч 
саженцев деревьев крупных пород, приобретено 200 единиц общественного транспорта. 
Заметно разгрузил центр новый Николаевский мост через Енисей. Да и сам город стал чище 
— видно, что за ним ухаживают, его убирают. 

Все вышеперечисленное Александр Усс назвал резервами первого порядка. Они хороши 
и полезны, но радикально изменить ситуацию к лучшему не смогут. Нужны масштабные 
финансово емкие меры. К ним, по мнению губернатора, относятся планы достройки метро в 
Красноярске и большая государственная программа «Чистый воздух», одобренные 
президентом Владимиром Путиным. 

— Кроме того, утверждена генеральная схема газификации края. Готова и комплексная 
программа потребностей региона в голубом топливе. Рассчитываем на поддержку 
федерального центра в принципиальном решении по этому вопросу, — сказал Александр 
Усс. 

Наш Красноярский край 
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За три года в крае заменили 887 лифтов в 290 многоквартирных домах 
Краевое министерство промышленности, энергетики и ЖКХ удостоено благодарности 

Общественного совета при Минстрое России за вклад в реализацию программы по 
ускоренной замене лифтов в многоквартирных домах края. 

Награждение прошло в Москве на заседании президиума Общественного совета при 
Министерстве строительства и ЖКХ России, посвящённого реализации программы 
капитального ремонта в регионах. Благодарность вручили министру промышленности, 
энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края Евгению Афанасьеву. 

Участие в заседании президиума также приняли президент Российского лифтового 
объединения Сергей Чернышов, представители Фонда содействия реформированию ЖКХ, 
руководители органов исполнительной власти регионов страны и фондов капитального 
ремонта территорий. Ключевыми темами повестки заседания стали вопросы реализации 
программы капремонта в многоквартирных домах, темпы замены лифтового оборудования и 
внедрения энергоэффективных технологий. 

Министр промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского края Евгений Афанасьев 
сообщил, что по итогам реализации плана капремонта за три года заменили 887 лифтов в 290 
многоквартирных домах в 13 городах региона. "Красноярский край активно работает над 
ускоренным производством этого вида работ по капремонту, поскольку в первую очередь это 
вопрос безопасности наших граждан. Замена лифтов и лифтового оборудования определены 
в качестве приоритетных направлений и в рамках текущей трехлетней программы. Нам 
предстоит заменить 1034 лифта в 294 многоквартирных домах. В настоящее время в край 
доставлены 313 лифтов, 145 из которых уже начали устанавливать. Задан довольно 
оперативный темп выполнения работ. В марте начнется приемка первых установленных 
лифтов. Министерство держит на особом контроле выполнение этих видов работ. Также мы 
готовим корректировку действующего трехлетнего плана, предусматривающую замену ещё 
двух тысяч лифтов, отработавших срок эксплуатации", - подчеркнул Евгений Афанасьев. 

Кроме того, на президиуме также рассмотрели вопросы внедрения современных 
энергоэффективных технологий и материалов при выполнении капитальных ремонтов. В 
частности, обсуждался передовой опыт регионов по использованию инновационной фасадной 
теплозащитной системы. Она состоит из пожаробезопасных инновационных 
теплосберегающих панелей, выполненных из минеральных волокон. Их применение 
позволяет снизить плату граждан за коммунальную услугу по отоплению. В пошлом году в 
одном из домов в Дивногорске был отремонтирован фасад с применением такой технологии. 

В рамках текущего трехлетнего плана стоит задача отремонтировать 128 фасадов 
многоквартирных домов на территории края. В настоящее время проектная группа фонда 
капремонта обследует многоквартирные дома, где запланирован капремонт фасадов, чтобы 
оценить возможности применения современных технологий. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае подсчитали стоимость блинов на Масленицу 
Статистики подсчитали стоимость приготовления блинов. Напомним, 24 февраля 

началась масленичная неделя, главным блюдом которой являются блины. Для их 
приготовления традиционно требуется молоко, мука, яйца, сахар, подсолнечное масло, 
сливочное масло. 

По данным статистиков, ряд перечисленных товаров подорожал. Молоко питьевое 
жирностью 2,5-3,2 % стало дороже на 8,2 %, масло сливочное — на 8 %. Мука подорожала на 
3,8 %. Но некоторые продукты подешевели. Так, сахар стал ниже в цене на 31,1%, масло 
подсолнечное — на 1,8 %, куриные яйца — на 1,7 %. 

Что касается цен, то литр молока в Красноярском крае, в среднем, стоит 63 рубля, 
десяток яиц — также 63 рубля. Мука стоит около 35 рублей за кг, подсолнечное масло — 104 
рубля за литр, сахар — 36 рублей за кг, сливочное масло — в 638 руб. 

newslab 
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В Красноярском крае вновь предложено ввести "трезвые пятницы" 
В Красноярском крае вновь предложено ввести «трезвые пятницы». С такой инициативой 

выступил начальник Главного управления Министерства внутренних дел по Красноярскому 
краю Александр Речицкий. На первом заседании девятой сессии Законодательного собрания 
главный краевой полицейский вернулся к своей инициативе, которая предполагает полный 
запрет продажи алкогольной продукции в последний рабочий день недели. 

Напомним, в 2017 году руководитель краевого главка уже предлагал ввести так 
называемые «трезвые пятницы», но не был поддержан краевыми парламентариями. 

Кроме того, Александр Речицкий рассказал о необходимости создания вытрезвителей в 
крупных населенных пунктах региона, таких как Красноярск, Ачинск, Канск, Норильск и 
Минусинск. По мнению главного краевого полицейского, они доказали свою эффективность в 
период проведения Всемирной универсиады-2019. 

«Считаю, что и сегодня этот вопрос актуален. Кроме того, необходимо создание на 
постоянной основе на территории Красноярска, Норильска, Канска, Минусинска, 
Железногорска и Ачинска специализированных учреждений для оказания помощи лицам, 
находящимся в состоянии алкогольного опьянения».  – сказал Александр Речицкий на сессии 
краевого парламента. 

Отметим, что по данным Главного управления МВД по краю, только за прошедший год 
более 2000 красноярцев в нетрезвом состоянии были подобраны сотрудниками полиции на 
улицах города. 

«Городские новости» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Глава ВОЗ допустил, что коронавирус может выйти из-под контроля 
Гендиректор Всемирной организации здравоохранения Тедрос Адханом Гебрейесус в 

четверг заявил, что в ситуации вокруг распространения коронавируса настал момент, когда 
решается, выйдет ли она из-под контроля, если не будут предприняты необходимые меры. 

"Мы находимся на решающем этапе", - сказал Гебрейесус на пресс-конференции в 
Женеве. 

По его словам, ситуация может "выйти из-под контроля", если затронутые коронавирусом 
страны не будут предпринимать эффективные меры по сдерживанию его распространения. 

"Если вы предпринимаете меры по сдерживанию, аналогичные тем, что принимает 
Китай, то вы увидите снижение числа случаев заражения и, в конечном счете, увидите, что 
вирус можно сдержать", - добавил он. 

В мире, за исключением материковой части Китая, число заразившихся коронавирусом 
COVID-19 достигло 3530, увеличившись за сутки на 627. В свою очередь в Китае с декабря 
2019 года число жертв коронавируса составило 2744 человек, было зарегистрировано 78 497 
случаев заболевания. 

INTERFAX.RU 
 

В Думу внесены поправки к законопроекту об изменениях в Конституцию 
Группа депутатов и сенаторов внесла на рассмотрение профильного думского комитета 

по государственному строительству и законодательству поправки к президентскому 
законопроекту о внесении изменений в Конституцию. 

Как передает ТАСС, об этом общественность проинформировал один из авторов 
поправок, руководитель комитета Павел Крашенинников. 

По его словам, предполагается, что поправки могут быть включены во вторую статью 
внесенного главой государства законопроекта об изменениях в основной закон страны, 
первая часть которого касается непосредственно изменений в Конституции, а другая — 
общероссийского голосования, на которое изменения будут вынесены. 

Крашенинников отметил, что поправки предлагают осуществлять данное голосование 
президентским указом, в котором будет содержаться вопрос, выносимый на общероссийское 
голосование. 
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Парламентарий также рассказал, что предлагается объявить день голосования 
нерабочим, в случае, если он выпадет на будни. Также устанавливается, что участвовать в 
голосовании смогут все россияне старше 18 лет, за исключением тех, кто отбывает срок 
наказания в колонии или тюрьме, а также признанные недееспособными. 

Согласно опросу Всероссийского центра изучения общественного мнения голосовать по 
поправкам в Конституцию намерены 66% россиян. 

Вести 
 

ВЦИОМ: 66% россиян готовы принять участие в голосовании по Конституции 
Гендиректор Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) Валерий 

Федоров сообщил, что почти 80% россиян знают о планирующемся проведении 
общероссийского голосования по законопроекту о поправкам к Конституции, а 66% 
опрошенных планируют принять в нем участие. 

«Данные пяти опросов, первый прошел 24 января, а последний на данный момент — 20 
февраля. Мы видим, что достаточно высокая доля тех, кто знает и что-то слышал о 
голосовании: 24 января — 72% ответили утвердительно на этот вопрос, дальше эта цифра 
повышалась, сегодня уже 79%, то есть практически 4/5 взрослых граждан РФ знают и 
слышали о том, что готовится такое голосование», — сказал Федоров в ходе заседания 
рабочей группы по изменениям в Конституции во вторник. 

«Вот как раскладываются предпочтения, согласно свежему опросу 20 февраля: 41% 
опрошенных сказали, что точно примут участие в такого рода голосовании, 25% — скорее 
примут и 11% точно не примут. Еще 23%, то есть практически четверть, пока не 
определились, либо затруднились ответить», — подчеркнул глава ВЦИОМ. 

Он добавил, что все предложения по изменениям в Конституции, по которым ВЦИОМ 
опрашивал граждан, «получили высокую поддержку, признаны значимыми и достойными 
положительного отношения». 

«Поправка номер один — государством обеспечивается доступность и качество 
медицинского обслуживания (97% опрошенных считают ее важной). На втором месте — дети 
являются важнейшим достоянием России и государство обязано обеспечить им социальную 
поддержку (96%). Третья — ответственность государства за защиту прав трудящихся 
россиян, МРОТ не менее величины прожиточного минимума (95%). Четвертая — ежегодная 
индексация пенсий (94%)», — отметил Федоров, добавив, что замыкает первую пятерку 
поправка о том, что никакая территория РФ не может быть отчуждена (93%). 

По его словам, важными поправками в Конституцию россияне считают и предложения, 
касающиеся запрета для чиновников иметь иностранное гражданство, а также защиты 
животных, мер по поддержанию и укреплению международного мира и безопасности, защиты 
природы и сохранения природного многообразия страны, а также гарантий оказания адресной 
социальной поддержки и индексации пособий и выплат. 

ТАСС 
 

Мишустин назвал ключевые задачи правительства 
Усилия правительства направлены на решение двух ключевых задач. "Это повышение 

доходов людей и увеличение темпов экономического роста", - заявил премьер-министр 
Михаил Мишустин на встрече с участниками Совета по стратегическому развитию Курганской 
области и представителями общественности. 

Достижение этих задач, уверен глава кабмина, позволит получить широкий эффект по 
другим направлениям, в том числе в образовании, науке, инновациях, социальной сфере и 
бизнесе. 

Во вторник Михаил Мишустин посетил Курганскую область, где утвердил 
индивидуальную программу социально-экономического развития региона на срок до 2024 
года. 

Российская газета 
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Органы местного самоуправления будут вводить в действие налоги, а не 
устанавливать их - поправки к Конституции РФ 

В профильный комитет Госдумы по строительству и законодательству во вторник 
поступили поправки ко второму чтению законопроекта о поправке к Конституции РФ, 
касающиеся местного самоуправления, заявил глава комитета Павел Крашенинников. 

"Согласно поправкам, предлагается изложить в следующей редакции, указав, что органы 
местного самоуправления решают установленные федеральным законом вопросы местного 
значения, в том числе самостоятельно управляют муниципальной собственностью, 
формируют, утверждают и исполняют местный бюджет, вводят в действие местные налоги и 
сборы", - сказал Крашенинников журналистам во вторник. 

В настоящее время соответствующая статья Конституции предусматривает, что органы 
местного самоуправления кроме прочих полномочий, "устанавливают местные налоги и 
сборы". 

Кроме того, действующее положение статьи 132-й, в частности, часть 1, к полномочиям 
органов местного самоуправления также относят охрану общественного порядка, чего 
внесённые поправки не предусматривают. 

Вместе с тем, во внесенных поправках учтено положение об обеспечении органами 
местного самоуправления доступности медицинской помощи. Соответствующее предложение 
было выдвинуто Леонидом Рошалем на встрече с президентом, и поддержано членами 
рабочей группы, сказал Крашенинников. 

Кроме того, внесенные во вторник поправки в часть 2 статьи 132 Конституции 
предлагают внести уточнения, указывающие, что "органы местного самоуправления могут 
наделяться федеральным законом, законом субъекта РФ отдельными государственными 
полномочиями только при условии передачи им необходимых для осуществления таких 
полномочий материальных и финансовых средств". 

По словам Крашенинникова, предлагаемые поправки позволят более эффективно 
выстроить систему взаимодействия органов государственной власти и органов местного 
самоуправлении в целях решения общих задач по обеспечению интересов населения на 
соответствующей территории. 

Кроме того, поправками статью 131 предлагается дополнить новой частью 4, в которой 
указано, что особенности осуществления публичной власти на территориях городов 
федерального значения, административных центров (столиц) субъектов РФ и на других 
территориях могут устанавливаться федеральным законом. 

Поправки внесли депутаты Госдумы Павел Крашенинников, Андрей Макаров, члены 
Совета Федерации Андрей Клишас, Светлана Горячева. 

Крашенинников сообщил, что поправки были подготовлены на основании предложений 
членов рабочей группы по подготовке предложений о внесении поправок в Конституцию. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Глава ФНПР рассказал, для кого 22 апреля будет выходным днем 
Двадцать второе апреля, на которое назначено общероссийское голосование по 

поправкам к Конституции, будет оплачиваемым выходным для всех работников - как 
госслужащих, так и сотрудников частных компаний, сообщил член рабочей группы по 
подготовке предложений о внесении поправок в основной закон, глава Федерации 
независимых профсоюзов России (ФНПР) Михаил Шмаков. 

В четверг Комитет Госдумы по госстроительству и законодательству поддержал 
поправки во вторую статью законопроекта об изменении Конституции РФ, согласно которой 
голосование назначено на 22 апреля. 

Идею провести общероссийское голосование по поправке в конституцию именно в эту 
дату озвучил ранее президенту Владимиру Путину сенатор, сопредседатель рабочей группы 
по обсуждению изменений в основной закон Андрей Клишас. 

РИА Новости 
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Проверка Счетной палаты показала, что в половине детских поликлиник нет горячей 
воды. Также в числе выявленных проблем — нехватка врачей и отдаленность 
медучреждений в небольших населенных пунктах. 

Счетная палата России по итогам проверки пришла к выводу о низкой доступности услуг 
в сфере детского здравоохранения, недостаточной квалификации врачей и плачевном 
состоянии поликлиник. 

«Доступность услуг в сфере детского здравоохранения пока не соответствует 
требуемому уровню. Квалифицированных специалистов-педиатров в регионах не хватает, а 
состояние большинства зданий, используемых под детские поликлиники, не может 
обеспечить детям необходимый комфорт», — говорится в отчете Счетной палаты о 
результатах оценки эффективности расходования в 2018—2019 годах средств федерального 
бюджета на развитие материально-технической базы детских поликлиник и детских 
поликлинических отделений. 

По данным ведомства, на 1 января 2019 года из 116 тыс. 865 зданий, в которых 
оказывается медицинская помощь, 14% находились в аварийном состоянии, в 30,5% 
отсутствовал водопровод, в 52,1% — горячее водоснабжение, в 41,1% — центральное 
отопление, в 35% — канализация, в 47% не обеспечивалась доступность для инвалидов и 
других маломобильных групп населения. 

Таким образом, в СП констатировали неудовлетворительное техническое и санитарное 
состояние зданий. 

…Другой проблемой, выявленной Счетной палатой, является недостаток 
квалифицированных кадров. «Не хватает врачей узкой специализации, оказывающих 
медицинскую помощь детям. Педиатрическая служба недостаточно укомплектована, а более 
7% педиатров не имеют необходимой квалификации», — отметили в ведомстве. 

В частности, анализ статистических данных свидетельствует о снижении в 2018 году (по 
сравнению с 2017 годом) численности врачей, среднего и младшего медицинского персонала. 

…Счетная палата также обеспокоена сохраняющимися рисками по доступности оказания 
медицинской помощи. 

Так, не имеют доступа к первичной медицинской помощи в шаговой доступности (хотя бы 
в течение часа) 16% населенных пунктов с численностью до 100 человек и 5,2% населенных 
пунктов с численностью от 100 до 1 тыс. человек. 

«Кроме того, в марте 2019 года из госпрограммы “Развитие здравоохранения” была 
исключена цель “Повышение к 2025 году удовлетворенности населения качеством 
медицинской помощи”, что не позволит органам исполнительной власти своевременно 
оценить актуальные проблемы и принять рациональные решения, направленные на 
повышение доступности и качества оказания медпомощи населению», — считают в Счетной 
палате. 

Там рекомендуют правительству поручить Минздраву России рассмотреть вопрос о 
корректировке параметров федерального проекта в части дооснащения детских поликлиник 
(отделений) медицинскими изделиями и реализации организационно-планировочных 
решений внутренних пространств для комфортного пребывания детей с учетом анализа 
реальных возможностей субъектов, а также о включении в проект задачи и мероприятий по 
внедрению стационарозамещающих технологий. Также Счетная палата рекомендует кабмину 
поручить министерству проработать вопрос об организации мероприятий по сбору и 
обработке сведений об удовлетворенности населения качеством медпомощи. 

Объектами экспертно-аналитического мероприятия были высшие органы 
исполнительной власти 85 субъектов РФ (по запросу ведомства), а также Минздрав. Проверка 
проводилась с 31 мая 2019 года, отчет утверждён коллегией Счетной палаты 11 февраля. 

INTERFAX.RU 
 

Матвиенко оценила ситуацию вокруг полиса ОМС 
Спикер Совфеда Валентина Матвиенко призвала Минздрав создавать условия, чтобы 

гражданин сам выбирал, куда ему идти с полисом ОМС — в государственную или 
коммерческую структуру. 
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«Без конкурентной среды в сфере здравоохранения не будет расти качество 
(оказания услуг). Отпустите граждан, не регулируйте, гражданин сам пойдет туда, где он 
получит качественную помощь, и все неэффективные места сами по себе умрут. А вы хотите 
всех по чуть-чуть поддерживать — и плохеньких, и средних, кашу манную размазать по 
тарелке, а эффективность здравоохранения не растет», — сказала Матвиенко в четверг на 
заседании оргкомитета IV Форума социнноваций регионов, обращаясь к главе ведомства 
Михаилу Мурашко. 

Спикер привела в пример случай с частной клиникой в Москве. По ее словам, 
медучреждение имеет необходимые мощности и готово оказывать услуги по полису ОМС, но 
для них лимитировано количество пациентов. 

По мнению сенатора, должен быть баланс между государственными и частными 
клиниками. Но при этом «гражданин с полисом ОМС, за который он сам платит, должен иметь 
альтернативу — пойти в частную или государственную клинику», отметила парламентарий. 

«Финансовое рабство, медицинское рабство давно закончилось. Пусть сам гражданин 
выбирает врача и тем самым подтверждает, что это хорошая поликлиника или больница», — 
отметила Матвиенко. При этом нужен жесткий контроль за работой частных клиник. 

В свою очередь Мурашко отметил, что «30% организаций, работающих в ОМС, — 
частные». При этом он полагает, что формат лицензирования частных клиник следует 
уточнить. 

РИА Новости 
 

Сумма штрафов за нарушения ПДД в 2019 году превысила 106 млрд руб. 
В прошлом году за нарушения Правил дорожного движения (ПДД) сотрудники 

Госавтоинспекции выписали штрафов на более чем 106 млрд руб. Об этом сообщает «РИА 
Новости» со ссылкой на статистические данные ГИБДД. 

Всего с начала 2019 года полицейские выписали 142 млн постановлений о штрафах за 
нарушения ПДД. Это на 11% больше, чем годом ранее. 

Общая сумма штрафов за прошедший год составила 106,5 млрд руб., что на 8,5% 
больше, чем в 2018 году. Из них российские водители оплатили лишь 68 млрд руб. Этот 
показатель на 7% выше значений 2018-го. 

РБК 
 

В России предрекли подорожание лекарств из-за коронавируса 
В России предрекли подорожание лекарств из-за коронавируса. Китайские 

фармацевтические заводы приостановили свою работу и поставку сырья, вследствие чего 
может возникнуть дефицит некоторых веществ. Об этом сообщают «Известия» со ссылкой на 
Торгово-промышленную палату России. 

Из провинции Хубэй ежегодно в Россию поставляется около 1,5 тысячи тонн сырья. 
Отмечается, что его нехватка может сказаться на производстве антибиотиков, 

жаропонижающих и препаратов из списка жизненно необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов (ЖНВЛП). Если поставки не возобновятся, это может привести к 
росту цен и исчезновению части лекарств. 

Член комитета Торгово-промышленной палаты по предпринимательству в 
здравоохранении и медпромышленности, гендиректор Ассоциации российских 
фармпроизводителей Виктор Дмитриев заявил, что отечественные производители в той или 
иной сфере зависимы от субстанций из Китая. По его словам, некоторых запасов может 
хватить на год, а дефицит других может стать заметен в апреле 2020-го. Проблема может 
возникнуть и в других странах, в том числе в США, так как Китай — мировой лидер по 
производству лекарственного сырья, добавил Дмитриев… 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
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России нужен «американский социализм»?! 
В последние несколько месяцев я внимательно наблюдаю за американскими выборами 

(примерно как энтомолог за насекомыми, только смешнее). И есть некоторые вещи, которые 
меня реально вымораживают. 

Знаете, с какими двумя основными лозунгами/обещаниями идёт на выборы Берни 
Сандерс? 

1.«Медикэр для всех». 
2. Списать все студенческие займы (это около полутора триллиона долларов). 
То есть в наших реалиях это ОМС и бюджетная форма высшего образования. Причём 

все республиканцы и половина демократов в один голос орут, что это невозможно, потому что 
слишком дорого. Что США не могут себе этого позволить, и что это подорвёт американскую 
экономику. 

Понимаете? То, что для России обыденность (и некоторые недовольно морщат нос, что 
«мало» и «где вы видели в России социальное государство?»), в Соединённых Штатах 
значительной частью населения воспринимается как недостижимая фантастика и/или 
социалистическая революция! 

Я там с ними общаюсь в паре мест и в комментариях на YouTube, рассказываю, что для 
нас это обыденность, которую никто не замечает – не верят. 

Всё думаю, как бы им рассказать про декретный отпуск (его в США нет), бесплатные 
детские сады (в США в среднем $1500), материнский капитал (его тем более нет) и уже 
принятый закон о бесплатном горячем питании для школьников. Американцы же после этого 
точно кукухой поедут (они и так не особо здоровые в большинстве, а после такого уже 
гарантированно остатки крыши унесёт). 

Вообще я давно говорю, что некоторые граждане России зажравшиеся и не ценят того, 
что имеют (и к чему вообще не приложили никаких усилий). Ноют про «урезание социалки» и 
в упор не замечают её расширения. А когда их ткнут носом в факты, недовольно морщатся 
«это подачки». Кому чай жидкий, а кому жемчуг мелкий. 

Забывая при этом, что у подавляющего большинства жителей планеты значительной 
части всего этого вообще нет (больше миллиарда людей живёт в фавелах, а у нас многие без 
словаря и не скажут, что это такое). 

Но меня ещё и другое интересует. Тут один персонаж (имя называть не буду, все и так 
догадаются) собрался строить «новый социализм», но при этом не имеет ни малейшего 
представления, что это такое – потому что не читал ни Валлерстайна, ни Гэлбрейта, ни 
Франка. И я уже молчу, что он своим бредом постоянно пытается отрицать Пребиша (хотя 
явно не читал его и даже не знает о его существовании, равно как и о теории зависимого 
развития). 

И на все вопросы, как будет выглядеть «новый социализм» в его трактовке, отвечает «а 
вот в Германии» или «а вот в США». 

Так вот, в столь любимых им Соединённых Штатах НЕТ ничего подобного 
существующим в России социальным гарантиям для населения. 

Более того, сверх всего перечисленного в России государство ещё и регулярно строит за 
свой счёт жильё для различных пострадавших от стихийных бедствий. В тех же США или 
большинстве стран Западной Европы в таких случаях «нет страховки – иди бомжом под 
мост». 

Так что «новый социализм» в понимании пожилого демагога – это уничтожение 
существующих в Российской Федерации социальных программ? Ну, чтобы «как в США», я 
правильно понимаю? 

Впрочем, вопрос риторический, ибо ответа не будет. 
К сожалению, огромное количество людей, пафосно вещающих «а вот в нормальных-то 

странах» не имеют ни малейшего представления, каково же на самом деле в этих самых 
странах. И не собираются даже пытаться узнать. Их вполне устраивает просто ныть, ныть, 
ныть. 

В частности, люди, которые любят сочинять списки закрытых старых заводов, очень 
истерят «вывсёврёти», когда им показывают списки новых открытых заводов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

14 

А когда что-то всё-таки происходит, они взбираются на табуретку, становятся в позу 
Наполеона и заявляют «Мы добились, своими дизлайками и комментами». 

На самом деле некоторым персонажам не нужны позитивные изменения в стране (а они 
есть в наличии), им нужна исключительно Власть. И ради этого они готовы обещать что 
угодно, даже неведомый «американский социализм». 

КОНТ 
 

Какая защита на самом деле нужна учителю? Для педагога, на которого государство и 
родители взвалили всю ответственность за образование и воспитание детей, грубость 
школьного хулигана — не такая уж проблема. 

В России хотят ввести штрафы за оскорбление учителей. Родителям, чьи дети ведут 
себя по-хамски, ошибки в воспитании могут обойтись в пять тысяч рублей. 

«Давно пора!» — воскликнули многие педагоги, узнав об инициативе. Но это, конечно, 
первая реакция — вполне естественная после всех скандалов, которые мы в избытке 
наблюдали в последнее время. По здравом размышлении, само собой, энтузиазма 
поубавится. Достаточно просто задаться вопросом, способна ли новая мера что-то 
существенно улучшить во взаимодействии учителей, детей и их родителей. 

Варианта, собственно, два. Либо участники конфликта погрязнут в бесконечных 
разбирательствах, либо учителя будут только пугать хулиганов своим правом на защиту — 
как грозят сейчас постановкой на школьный учет или комиссией по делам 
несовершеннолетних. 

Реальные шансы педагогов выиграть иски за оскорбление стремятся к нулю. Как 
показывает российская судебная практика по подобным делам, доказать, что тебя именно 
оскорбили, крайне сложно. За обидчиком буквально придется ходить с диктофоном, собирать 
армию свидетелей — да на это жизнь положить можно! И ладно бы еще был смысл. Но ведь 
вряд ли родители все поймут и займутся перевоспитанием детей. Скорее всего, они 
задумаются о мести — и начнется локальная война. 

Разумеется, это не значит, что педагогов не надо защищать. Но оскорбления — не 
главная их проблема. Больше всего учителя нуждаются в защите от навязывания им 
единоличной ответственности за образование и даже воспитание всех без исключения детей. 

Сегодня сложилась парадоксальная ситуация. Ученик может не ходить на уроки, или 
ходить, но ничего не делать, или делать, но не то, что нужно — а в ответе за его 
успеваемость будут учителя. Да, по закону об образовании (Ст. 44), ответственность 
разделяют и родители, но на практике многие из них с себя давно ее сняли. И речь не только 
о каких-то неблагополучных, маргинальных семьях. 

Обычное дело: родители в разгар учебного года увозят школьника в условную Турцию на 
две недели. Все это время ребенок не занимается и, естественно, отстает. А потом мама как 
ни в чем ни бывало заявляет педагогам, что деточке должны помочь, объяснить что-то там 
после уроков. 

У нас любят кивать на прогрессивный Запад, на цивилизованную Европу. Так вот, в 
Германии, Франции, Швеции такая ситуация невозможна. Там в аэропорту или на вокзале 
семью могут и задержать, если ребенка повезли на отдых не в дни каникул. За такое даже на 
немалый штраф попасть можно. А в России у огромного числа школьников свободная 
посещаемость по неведомым «семейным обстоятельствам». При этом с педагогов требуют, 
чтобы такие ученики тоже сдали ОГЭ и ЕГЭ на «четыре». 

Не меньше сложностей возникает и с так называемыми гиперактивными детьми. Ребенок 
неспособен сосредоточиться, он все время болтает и не может спокойно посидеть хотя бы 
несколько минут — но педагог обязан и его научить, и остальных детей не ущемить в праве 
на образование. Хотя очевидно, что если один ученик требует повышенного внимания, 
остальные будут им обделены. А родители лишь разводят руками: вы ж понимаете, это такая 
особенность. Им говорят, что гиперактивность корректируется режимом, курсами витаминов и 
гаджет-контролем, — в ответ они смотрят на учителя как на доктора Менгеле. 

А дети с другими особенностями? Дисграфия, дислексия, дискалькуляция, задержка 
психического развития, умственная отсталость… Педагоги обязаны благополучно выпустить 
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детей с любыми нарушениями. Родители при этом часто не помогают никак. Они 
игнорируют занятия с психологами, логопедами, дефектологами, некоторые даже по разу их 
обойти не хотят, чтобы получить справку, которая может дать ребенку поблажки на 
экзаменах. При этом родители защищены: они имеют право скрывать диагнозы, даже если 
речь идет о шизофрении, или вообще не обследовать детей, если им так комфортнее. 
Педагог не защищен ничем. 

Да еще, не дай бог, начнется травля кого-то из учеников. В современной школе это 
явление, кажется, не очень распространено. Но ведь все равно бывает. И учитель, само 
собой, должен занять позицию, принять меры. А что тут сделаешь, если зачинщик — весь из 
себя личность, и слова ему не скажи, и родители в один голос кричат, что у них хороший, 
воспитанный ребенок с тонкой душевной организацией? Как педагогу защитить от задиры 
других детей? И как уберечь себя от возможных обвинений в бездействии? 

Усиливать и при случае монетизировать родительскую ответственность за образование 
и воспитание детей — дело важное. Но нужно говорить об ответственности в широком 
смысле, а не сводить все к очередным штрафам и репрессивным законам. Оскорбление 
чувств верующих, оскорбление власти… теперь вот и педагогов. 

Кругом и так уже одни униженные и оскорбленные. Общество от этого здоровее точно не 
становится. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,61  ▲ 0, 09 

EUR 71,65  ▲ 0, 40 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


